# Neues aus dem Pfarrgemeinderat

Von PGR-Vorstand

15. Februar 2025, 20:32

Pfarrgemeinderat Berichte

### 34. Sitzung der Legislaturperiode 2021-2025 am 12. Februar 2025

Zum geistlichen Einstieg hatte Pfarrer Wahlen einige Gedanken aus einem Artikel in der Zeitschrift "Stimmen der Zeit" zum Thema Kränkungen vorbereitet.

# Bericht/Austausch mit Heidi Drewke, Jugendreferentin

Seit März 2024 ist Frau Drewke mit 9,5 Stunden in der Woche bei uns als Jugendreferentin im Einsatz. Sie war mit in die Firmvorbereitung eingebunden, dadurch konnte sie gut reinkommen, die Begleitung der Firmung war toll. Darünerhinaus führte sie folgende Projekte/Aktionen durch:

- o Escape-Room (Der Löwe von Münster) mit guten, wertvollen Gesprächen
- o Zeltlager mit dem JuZe Deichhaus, 5 Tage und Nächte, Windhagen "Kirchwies" (Kinder)
- o Trommelworkshop mit vielen angehenden KoKis, viel Spaß, am letzten Tag Vorführung mit eingeladenen Eltern.

Es zeigte sich bei den Aktionen, dass es gar nicht so einfach ist, die Zielgruppe, Jugendliche außerhalb unserer eigenen Gruppierungen wie Messdiner, Pfadfinder und Kommunionkinder, zu erreichen. Vieles geht nur auf der Beziehungsebene und dafür braucht es Zeit, um Vertrauen zu entwickeln. So zeigte sich erst am Ende der Firmvorbereitung, wie viele Jugendliche still Probleme mit Mobbing etc. mit sich rum tragen. Dieses Mal wird ein Firmwochende angeboten in der Hoffnung, dadurch mehr Beziehung aufbauen zu können, um diese Themen persönlich ansprechen zu können.

### Bericht Steuerungsgruppe

- Im Januar war das sog. Standortgespräch (Voraussetzung für den Spurwechsel) mit Vertretern aus Köln. Es waren sehr viele, bereits bekannte Information. Auf vorab geschickte Fragen wurden leider nicht richtig eingegangen, der Transformationsprozess in Köln ist noch nicht abgeschlossen und die Entscheidungen, wie die Verteilung der Finanzen, stehen noch nicht endgültig fest.
- Die Steuerungsgruppe wächst immer mehr zusammen, alle haben den Wunsch, miteinander das Projekt voranzutreiben.

- Die Abstimmung, ob Fusion oder Pfarreiengemeinschaft (sogenannter Spurwechsel) wird getrennt voneinander im Mai in den 9 Gremien stattfinden (3 Pfarrgemeinderäte, 2 Kirchenvorstände und ein Kirchengemeindeverband sowie 3 Pastoralteams).
- Wichtig: Es sollte ein Miteinander sein, kein Gegeneinander, wenn die Gremien sich uneinig sind (für eine Fusion müssen nur 2 von 9 Gremien dafür sein, für die Pfarreiengemeinschaft müssen 8 von 9 Gremien dafür sein) besteht die Gefahr, dass gegen eine Mehrheit die Fusion erfolgt.
- Damit alle auf demselben Informationsstand sind, sprechen wir im März oder April nochmal über alle wichtigen Informationen und Themen, damit wir im Mai eine gute Entscheidung treffen können

# Pastoraltag Nachschau

- Es waren viele Mitglieder des PGR dabei.
- Der Tag war interessant, man konnte viele Menschen kennenlernen, es gab viele interessante Gespräche, sodass man gespannt ist, was sich daraus entwickeln wird.
- Es gab viele verschiedene Intentionen und Erwartungen für den Tag, die Chance zum Netzwerken wurde mit Eigeninitiativen am Rande des Tages genutzt
- Kritikpunkt: um 17 Uhr hingen bei den meisten der Magen "auf dem Boden", Ein Nachmittagsimbiss wäre gut gewesen.
- Die Idee mit den wechselnden Tischen war sehr gut. Schade, dass die Methodik sich wiederholte, beim dritten Mal "war die Luft raus"
- Bei letzter Runde haben sich alle Messdiener und Eko-Teams jeweils zusammengesetzt, daraus haben sich auch schon gemeinsame Abende entwickelt.
- Es war gut, dass Bedenken angesprochen wurden und nicht für sich behalten wurden.
- Die Ansichten der verschiedenen Leute liegen im Großen und Ganzen nah beieinander.
- Die Auswertung des Tages kann noch etwas dauern, vorab soll ein Bericht auf die Homepage gestellt werden.
- Es sollte ein Treffen mit allen Ortsausschüssen geben, um die Gemeindemitglieder zu informieren, ebenso Pfarrversammlungen an allen Orten.

#### Verschiedenes

- Die Satzung wurde im Hinblick auf die Entscheidung zu Fusion oder Pastoraler Einheit erneut angesehen und die stimmberechtigten Mitglieder des Pastoralteams überprüft. Pater Anthony als Pfarrvikar (wie Pastor als ltd. Pfarrer) ist "geborenes" Mitglied und somit stimmberechtigt. Dazu Carmen Kremser und Joaquim Wendland als weitere Mitglieder des Pastoralteams wie gehabt und die gewählten Mitglieder.
- Es ist eine neue Lautsprecheranlage für Fronleichnam bestellt worden.

- Das Nachtreffen der Sternsingerverantwortlichen wird am 14.02. sein.
- Das institutionelle Schutzkonzept ist prinzipiell fertig, jeder erhielt ein Exemplar zum Durchlesen. Verbesserungspunkte zurückmelden an Andrea Schulze-Röbbecke oder das Pastoralbüro
- Sehr positive Rückmeldung eines Gemeindemitglieds aus Braschoß, welches sich sehr über die Karten zu Weihnachten und Geburtstag gefreut hat.